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１号様式  

 

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹  

 

 

教育、民生常任委員会記録 

 

招集年月日 平成３０年７月２７日（金） 

招集の場所 議員控室 

開会 午後１時２５分 

出席者 

 

委員長       福田 淑子 

副委員長    柳田 政喜 

委 員      平吹 俊雄 

委 員      手島 牧世 

委 員      藤田 洋一 

委 員      前原 宏 

委 員      我妻  薫 

 

欠席者 委 員      村松 秀雄 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹 

協議事項 

・所管事務調査のまとめについて 

その他 
なし 

閉会 
午後３時３８分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時２５分 

福田委員長  ただいまから第８回教育、民生常任委員会を行います。 

村松委員は病気のため欠席をしております。委員会は成立をいたしてお

ります。今日の議題は、所管事務調査のまとめについてということで皆さ

んにあらかじめお渡ししておりました。それに合わせて、学校のブロック

塀調査について結果が出たようなので、それについてもお話し合いをした

いと思います。 

それから、小中学校のエアコン設置についても協議をしたいということ

で、皆さんに御提案をさせていただきますので、よろしくお願いいたしま

す。皆さんからは所管事務調査の報告書をいただきました。抜粋して皆さ

んにお渡ししようかと思ったのですが、皆さんがなかなかいいまとめをし

ていらっしゃるので、全員の分をお渡ししたほうがいいなということで、

今回は提示させていただきましたので、暫時休憩をしてお目通しをお願い

したいと思います。 

暫時休憩いたします。 

 休憩 午後１時２６分 

再開 午後３時０２分 

福田委員長  再開いたします。 

 それでは、１．病児・病後児保育事業については、南郷病院の小児科の

充実及び民間病院との連携を望む。２．ショートステイ・トワイライトス

テイ事業については、保育の緊急性から必要な事業であり、その体制が整

備されていることに感心した。民間も含めた広域連携で実施できるか、検

討は必要である。３．24時間ファミリーサポート事業については、依頼

者と協力者の相互援助体制が必要であると感じた。４．子育てに対する経

済的支援事業については、子育てジョイカード事業は企業、店舗の協力が

必要であることから、実現に向けての課題は大きいものがある。５．子ど

もの育ち支援事業については、産前・産後ヘルパー派遣事業は事業者を募

るなど、取り組みの検討が必要である。６．ひとり親家庭への自立支援事

業については、ＪＲ・ＩＲの割引、看護師、保育士の免許取得の給付金な

ど経済的支援は考える必要があるということで、いろいろと言葉を付け加

えさせていただきますけれども、これをまとめの意見として提出したいと

思います。それでよろしいですか。（「はい」の声あり） 

 それでは、まとめたものを後日皆さんにお示しをしていきます。 

 続きまして、皆さんのお手元に配付している資料ですが、先日子ども家

庭課からいただいてきたものです。美里町の子育て支援事業計画の中にあ

る３ページ、11ページの表ですが、これについて別紙の資料は29年度ま

での状況をさらに把握したものをプラスしたものです。 

それから、子どもも親も地域も互いに育ちあうまちづくり、美里町子ど
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も・子育て支援事業計画がすでに手元に有る方と無い方もおられますの

で、もう一度皆さんにお渡しをして照らし合わせていただければと思いま

す。 

それから、ハローワークであなたを応援しますということで「ハローワ

ーク古川ひとり親全力サポートキャンペーン」、「宮城県こども夜間安心コ

ール」、「みやぎ夜間・休日ＤＶほっとライン」のパンフをいただきました

ので、これも皆さんに配付をさせていただきました。 

１）の所管事務調査のまとめについては以上としたいと思います。 

２）の学校ブロック塀調査につきましては、今日常任委員会があるので、

あらかじめ教育委員会に問い合わせましたところ、不動堂中学校が１カ

所、小牛田中学校が２カ所の壁に亀裂が入っていたということが判明しま

した。それで、小牛田中学校の１カ所はプールの脇になるのですけれども、

これが危険なので予備費で対応して撤去しましたということです。その他

の箇所については近づかないように、ブロック塀の周りに囲いをつけて近

づけないようにしているということでした。不動堂中学校については、補

正で対応していかなければならないと考えているということで、８月６日

の全員協議会でこの件について詳しくお話をさせていただくということ

で、皆さんには通知がいっているかと思います。 
そこで、教育、民生常任委員会といたしましては現地を調査したいとい

うことで、皆さんはいかがでしょうか。異議がなければ、８月８日水曜日

午前９時半から現地調査を行います。全員協議会であらかじめ報告をいた

だいて、８月８日に常任委員会として現地調査をしたいと思います。 
（「作業服で」の声あり） 
休憩いたします。 

 休憩 午後３時０９分 

再開 午後３時１０分 

福田委員長  再開いたします。 

 ８月８日は現地調査をした後に戻ってきてから、現地調査のまとめをし

たいということと、先ほどの所管事務調査の報告書を提示いたしますの

で、合わせて御案内をしたいと思います。 

 ３）の小中学校のエアコン設置についてですが、皆さん御存知のとおり

災害猛暑というふうに言われるくらいになっておりまして、美里町の学校

にはやっと職員室に入ったという状況がありますので、それも合わせて調

査をしなければならないのかなと思います。皆さんに配付した資料は新聞

記事ですが、名取市教育委員会、危険度が見えるということで熱中症モニ

ターですね。 

それから、県におきましては７月20日の県議会で議員の質問に答えた

ものなのですけれど、これまでに公立の学校、県立の学校については保健

室、閉鎖性が高い音楽室、体育、調理室、体温調節が困難な児童生徒が在
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籍する特別支援学校の教室などにはエアコンを導入してきましたけれど

も、一般の教室は優先度を低くしていました。小中学校については設置者

である市町村の判断に委ねてきましたけれども、宮城県の小中学校のエア

コン設置率が大変低くなっているという状況があります。宮城県としても

動き始めているみたいなので、美里町の状況を教育委員会においでいただ

いて調査をしていきたいと思うのですが、いかがでしょうか。 

我妻委員  まずは、現状を確認するということね。来てもらうというのは。 

福田委員長  そこからスタートということで、これも調査のほうに含めていきたいと

思います。日程につきましては、いつがよろしいですか。 

 休憩いたします。 

 休憩 午後３時１３分 

再開 午後３時３２分 

福田委員長  再開いたします。 

 次回は、８月８日、午前９時半から学校ブロック塀の現地調査、その後

に戻ってきまして、小中学校のエアコン設置についての状況を教育委員会

から説明していただきます。それが終わりましたら、教育、民生常任委員

会としての学校ブロック塀調査、小中学校のエアコン設置についてのまと

めを行います。 

 他に皆さんからありませんか。 

平吹委員  あとは、昨日の要望書の中にあったトイレのこと。そういうのもちょっ

と聞きたいな。トイレはやはり生活環境の、今は全部水洗になったのです

か。 

福田委員長  不動堂小学校については水洗にしたはずです。 

 （「全部」「青生は」「前にも出した」の声あり） 

 休憩いたします。 

 休憩 午後３時３４分 

再開 午後３時３６分 

福田委員長 再開いたします。 

それでは、町民からの要望がありました学校のトイレの状況も一緒にお

聞きするということにしたいと思います。 

他にありませんか。無いようですので、以上で会議を終わります。 

副委員長、挨拶をお願いいたします。 

柳田副委員長  本日はどうもお疲れさまでした。急に暑くなったこともあって、いろい

ろと体調が変化する機会が多くなっています。 

また、これからも調査をしていきたいと思いますので、どうぞよろしく

お願いいたします。本日はどうもお疲れさまでした。 

 閉会 午後３時３８分 
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 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


